

## Sistema tributario: generar un círculo vicioso o uno virtuoso (El Financiero 19/10/09)

Sistema tributario: generar un círculo vicioso o uno virtuoso (El Financiero 19/10/09)(Marcela Ojeda Castilla) Lunes, 19 de octubre de 2009 De entre 133 países donde el Foro Económico Mundial evaluó la competitividad de sus esquemas fiscales, México ocupó el lugar 91, y para lograr atraer inversiones necesita empezar a generar ese círculo virtuoso de la competitividad, comentó Carlos Cárdenas. El vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) señaló que "es importante que México tenga un esquema fiscal competitivo para que haya inversión, porque habiendo inversión hay empleo, y habiendo inversión y empleo, hay recaudación, y con recaudación hay bienestar social, cerrando el círculo virtuoso". Al participar en la mesa de análisis "¿Cómo salir de la crisis fiscal?", explicó que a veces se olvida que a partir de que México se globalizó también está en competencia su esquema fiscal. Subrayó que la competitividad es importante para mantener los capitales mexicanos y atraer los extranjeros. Cuando un inversionista decide dónde invertir, considera muchos aspectos y uno de ellos es el costo fiscal, dijo. Agregó que hoy en día para ser exitoso se requiere tener calidad y servicio, pero también precio, y para ello hay que contar con buenos costos, y el tema fiscal es un costo más. "Si el esquema fiscal no es competitivo, no hay suficiente inversión; al no haber suficiente inversión, no hay suficiente empleo, y al no haber ni suficiente inversión ni empleos, tampoco hay suficientes impuestos, y entonces estamos metidos en un círculo vicioso de falta de inversión, falta de empleo y falta de impuestos." Cárdenas advirtió que si las reformas para 2010 hacen que nuestro esquema fiscal sea menos competitivo, este círculo vicioso en el que estamos se profundizará más.